
СОБАКА 
С МИЛИЦИЕЙ
ПРИХОДИЛА!
Мухтар бегал между рядами, иногда

«тормозил», чтобы понюхать чей-ни-
будь рюкзак. Тогда инспектор Синео-

кий говорил: «Работай!» И пес бежал дальше.
Дети стояли в коридоре и галдели. Обыч-

ные городские дети в обычной зеленоград-
ской школе. Немецкая овчарка выбежала из
класса.

- Проверено! Идите в класс, ребята.
Так проходила в школе № 616 плановая

проверка на поиск наркотиков. 
Инспекция по делам несовершеннолетних

УВД района Матушкино-Савелки проводит
такие проверки раз в квартал в каждой шко-
ле. Начальник ИДН Галина Сиунова считает,
что это необходимая профилактика. А на воп-
рос, не возражают ли против таких действий
милиции родители, отвечает:

- Пока нареканий не было, и я считаю, роди-
тели понимают, что эта работа на благо их де-
тей.

Кроме сотрудников милиции в группу вхо-
дили завуч Любовь Захарова и Олег Рома-
нов, замдиректора школы по безопасности.
Есть теперь такая должность в школьной та-
бели о рангах.

Мухтар выбежал из очередного класса и
попал в кольцо девчонок.

- Ой, какой красивый! А можно его погла-
дить? - запищали они.

Синеокий не разрешил гладить своего пи-
томца: нечего, мол, расхолаживать служеб-
ную собаку! Это сегодня овчарка работает в
школе, а завтра пса могут вызвать на тамож-
ню обнюхивать грузы. Мухтар находит нарко-
тики, где бы их ни спрятали.

Наша группа проходит по коридорам шко-
лы, инспектор с собакой проверяет туалеты,
на первом этаже - раздевалку. Звонок еще не
прозвенел, и в раздевалке школьников нет.
Мухтар мухой обегает ряды металлических
крючочков, на которых висят  детские куртки.

- Здесь тоже чисто! - успокаиваются инспе-
ктора. И отправляются писать акт, в котором
будет отражен этот факт.

Галина КРАСОВА
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УЛЬТРАФИОЛЕТОВЫЕ ТЕХНОЛОГИИ 
НА ЛЮБЕРЕЦКИХ ОЧИСТНЫХ
СООРУЖЕНИЯХ СТАЛИ ПРОРЫВОМ 
В ПОДГОТОВКЕ ПИТЬЕВОЙ ВОДЫ

Наука, как известно, не сто-
ит на месте. И сегодня на
смену хлорке пришел ульт-

рафиолет, при помощи которого
в водной среде уничтожаются
вирусы и болезнетворные бакте-
рии. Такая технология взята на
вооружение на станции Любе-
рецких очистных сооружений
МГУП «Мосводоканал», где за-
вершается строительство круп-
нейшего в России блока обезза-
раживания очищенных сточных
вод методом ультрафиолетового
облучения. Блок уже выведен
«под крышу», идет установка
вентиляционного фасада. Стро-
ительство осуществлено в ре-
кордно короткие сроки - всего за
год. Производительность новой
установки будет составлять один
миллион кубометров воды в су-
тки. Ввести блок в эксплуатацию
планируется в августе-сентябре.

- Подобные установки уже ра-
ботают на очистных сооружениях
в Самаре, Тольятти, Санкт-Пе-
тербурге и Сургуте, - говорит на-
чальник управления канализации
МГУП «Мосводоканал» Михаил
Богомолов, - но по мощности они
существенно уступают той, что
сейчас монтируется на Люберец-
кой станции. Сопоставимы с ней
лишь некоторые зарубежные
аналоги - например, в Новой Зе-
ландии, Италии и Канаде.

Ежедневно мегаполис сбрасы-
вает чудовищное количество
сточных вод - порядка шести
миллионов кубометров. Пример-
но половина этого объема прихо-
дится на Люберецкую станцию
аэрации. Ее новый блок помимо
технологической новизны отве-
чает всем требованиям экологи-
ческой безопасности.

«Кошмарить» обывателя раз-
личными очистными сооружени-
ями - любимое занятие нашего
сарафанного радио. Кровь сты-
нет в жилах при рассказах о по-
токах серо-буро-малиновой во-
ды, рыбах-мутантах и гигантских
крысах-амфибиях. Естественно,
в пестовании всех этих монстров

народная молва винит экологию
большого города вообще и очи-
стные сооружения, в частности.

Между тем именно экологии
на Люберецкой станции уделяет-
ся первостепенное внимание.
Например, очень эффективно
работает блок по удалению из
сточных вод азота и фосфора.
Переизбыток этих элементов
приводит к недостатку кислоро-
да в водоемах, а значит, пагубно
воздействует на их обитателей.
На службе очистки задействова-
ны самые различные факторы и
технологии. Вот, например, что
мы знаем об обычном речном
иле? О том, как он используется
при очистке сточных вод, рас-
сказывает директор Люберецких
очистных сооружений Федор
Дайнеко:

- Ил - это биомасса, которая ис-
пользуется на очистных сооруже-
ниях в режиме рецикла. На верх-
нем каскаде живущие в иле мик-
роорганизмы начинают работу по
биологической очистке. Это коло-
вратки, черви, амебы - их при-
мерно шестьдесят видов. Практи-
чески все, что живут в реке. Но в
реке микроорганизмы размножа-
ются значительно медленнее,
чем в созданной здесь среде, ис-
кусственно насыщаемой кисло-
родом. Процесс этот недешевый,
но зато получившие обильный ки-

слородный «паек» микроорганиз-
мы начинают поглощать всю ор-
ганику с необыкновенной интен-
сивностью. У водных чистильщи-
ков существует даже нормиро-
ванный рабочий день - около ше-
сти часов. Обеспечивают работо-
способность системы весьма
сложные биотехнологии. Весь
процесс отслеживается на компь-
ютере.

Отработавшие свое бактерии
поступают вместе с водой в оче-
редной резервуар. Плавающие
на поверхности хлопья - это
«мертвый» ил, а так называе-
мый рабочий оседает на дно. Та-
кой ил - устойчиво коричневого
цвета. Любой другой цвет - безо-
шибочный признак того, что, как
говорят специалисты, «биология
не работает». Рабочий, «живой»

ил через резервуары вновь по-
дается в голову очистных соору-
жений.

Ультрафиолетовые техноло-
гии, по мнению специалистов
Люберецкой станции, стали, по-
мимо прочего, и прорывом в са-
мой концепции очистки. Преиму-
щества их перед традиционной
хлорной настолько очевидны да-
же на очень больших объемах,
что опыт Люберец скоро получит
повсеместное внедрение и в
других российских регионах. В
Москве же оснащение блоками
обеззараживания всех очистных
сооружений планируется завер-
шить в 2014 году.

Главными инспекторами каче-
ства подготовленной к сбросу
воды служат... благородные
стерляди. В науке это называет-
ся «биотестирование на популя-
ции стерляди». Дело в том, что
эта аристократическая рыбка
где попало жить не будет - она
очень чувствительна к качеству
воды.

Речные красавицы плавают в
двух огромных аквариумах. Пер-
вый наполнен чистой питьевой
водой, во втором - вода, очищен-
ная на станции. Эксперимент, за
ходом которого, кстати, в режи-
ме online любой желающий мо-
жет следить по интернету, длит-
ся почти год и дает любопытней-
шие результаты. Все подопеч-
ные живы-здоровы, а в весе при-
бавили в три-четыре раза. Даже
визуально заметно, что рыбам
одинаково комфортно в обоих
резервуарах.

- А что с рыбой будет потом? -
поинтересовались мы у главного
технолога Дмитрия Даниловича.
- Не все же ей вес нагуливать,
может, и на сковородку пора?

- Да вы что! Это же наши подо-
печные, можно сказать, коллеги
по эксперименту! Как же их есть
можно?!

Вот так: контролеров и коллег
на Люберецкой станции не едят!

Александр 
ЧУДАКОВ

Гигиена у нас вещь явно недооцененная. И нуждается в куда более наглядной
и впечатляющей пропаганде, нежели наивные плакатики «Мойте руки перед
едой!» Ну, например: знаете ли вы, что регулярное тщательное мытье рук
продлевает человеческую жизнь... на 15 лет? К такому сенсационному выво-
ду пришли ученые, сравнивая санитарно-гигиенические реалии современно-
сти и Средневековья. А более всего, по мнению тех же ученых, продлению че-
ловеческой жизни в двадцатом веке способствовало внедрение метода хло-
рирования воды. Именно это позволило оставить в прошлом многие массо-
вые инфекции.

КРАСАВИЦЫ НА ВОДНОЙ ДИЕТЕ

«Готовь сани летом, а телегу зимой!
– воскликнул мой мудрый супруг
и вытряхнул на диван нечто сере-

бристо-пушистое: - С днем рождения, доро-
гая!» Я тихо ахнула. Это был мутоновый по-
лушубок, отделанный мехом голубого пес-
ца.

За окном сияло солнце, ничто не предве-
щало лютых морозов, и полушубок был
всем хорош, но... на два размера больше
меня. Однако дареному барану в зубы не
смотрят. «Спасибо, дорогой!» - сказала я
елейным голосом и отправилась на кухню,
размышляя, что же делать с этим неожи-
данным подарком.

На следующий день с полушубком в об-
нимку я отправилась по адресу, указанно-
му на этикетке. Фирма, торговавшая мехо-
выми изделиями, находилась на окраине
Москвы, у метро «Первомайская». С тру-
дом разыскав нужный адрес, я останови-
лась у ворот типового здания бывшего дет-
ского сада. Надо же, детсадов в Москве не
хватает, а тут бизнес обосновался - ООО
«Бизнес-Инвест»!

Генеральный директор фирмы С.Н. Ко-
ролев сидел за столом и что-то чертил ка-
рандашом на бумаге. Костяшки его паль-
цев были темными и мозолистыми, как у
представителей восточных боевых ис-
кусств. «Не подошла шуба? Меняйте на
любую другую», - он размашисто наложил
«резюме» на мое заявление с просьбой
вернуть деньги, а шубу забрать себе. За-
кон о защите прав потребителей это пред-
усматривает, но никакие доводы о том, что
шуба мне вообще не нужна, на «фирмача»
не действовали.

Я обратилась за помощью в Общество
защиты потребителей. Там составили так
называемую претензию, в которой напом-
нили «фирмачу» о том, что он нарушает за-
кон, и если инцидент не будет урегулиро-
ван, ему придется иметь дело с судом. При-
чем в этом случае он должен будет не толь-
ко вернуть стоимость шубы, но и оплатить
судебные издержки и возместить истцу, то
есть мне, моральный ущерб. Столь грозное
письмо отправили по почте с уведомлени-
ем о вручении адресату. Однако через па-
ру недель оно вернулось: на фирме полу-
чать его отказались.

Я подала заявление мировому судье (су-
дебный участок 149, что на Строгинском
бульваре, 15, неподалеку от моего дома).
Тот, взглянув на меня с искренним сожале-
нием, назначил, однако, день рассмотре-

ния моего дела. Ответчик - ООО «Бизнес-
Инвест», - как и следовало ожидать, не
явился. Слушание перенесли почти на ме-
сяц, потом еще и еще...

Наконец, дело было решено в мою поль-
зу (кто бы сомневался!). Но прежде судья
Федор Стефанович Лымарев на всякий
случай осведомился: все ли в порядке с мо-
им здоровьем, нет ли у меня инвалидности
или чего-нибудь еще. Я напряженно при-
слушалась к себе: как будто со здоровьем
все в порядке, и инвалидности бог мило-
вал... Захотелось уточнить, чем вызваны
эти вопросы, однако мое любопытство бы-
ло враз пресечено: «Вы находитесь в зале

суда, и я вам не Федор Стефанович, а гра-
жданин судья!» Извинившись, я пояснила,
что опыта пребывания в столь высоких ин-
станциях не имею. В итоге мне велено бы-
ло позвонить недельки через две-три - на
случай, если ООО «Бизнес-Инвест», кото-
рому решение суда вышлют по почте, бу-
дет его опротестовывать.

Ну что ж, придется подождать - правосу-
дие, судя по всему, дело неспешное. Но до
какой степени неспешное, я и представить
себе не могла. После изрядного ожидания
звоню в канцелярию суда. «Ответчик ниче-
го опротестовывать не стал, так что испол-
нительный иск мы вам послали по почте.
Получив его, вы можете обратиться к су-
дебным приставам, которые и должны бу-
дут исполнить решение суда», - объяснили
мне. 

Я живу на соседней улице. Но прошла
неделя - документов нет. Звоню опять в
канцелярию суда. Отвечает некто г-н Асау-
ленко: «Ждите, так уж работает почта». -
«А адрес мой вы написали верно?» - «Со-
гласно вашим документам». Через две не-
дели вновь звоню. «Все ушли в отпуск, зво-
ните через месяц!» Через месяц прихожу в
канцелярию. «Ваши документы вернулись,
и мы послали их вам снова». - «Почему
вернулись?» - «Вот отметка почтальона:
дважды вас не было дома».

Прошу дать мне вернувшийся с почты
конверт для разбирательства - поскольку я

никуда не уезжала. Не дают: «Платите гос-
пошлину в сберкассе, и мы снимем вам ко-
пию почтового конверта с вашим адресом,
штемпелями и отметками почтальона».
Иду в сберкассу, выстаиваю очередь, за-
полняю квитанцию с неимоверным количе-
ством цифр и нулей, приношу в канцеля-
рию чек об оплате госпошлины в размере
22 рублей.

Наконец, рассматриваю копию почтового
конверта. И... обнаруживаю ошибку: вме-
сто моей квартиры № 205 там значится
№ 208 или 206. Последняя цифра написана
нетвердой рукой весьма неразборчиво. Од-
нако господин Асауленко, начальник канце-

лярии, невозмутим. Даже не извинился. И
вот я вновь жду почтальона. А пока реши-
ла обратиться к юристам, чтобы выяснить:
на что можно рассчитывать в ситуации, по-
добной моей?

«Судебный пристав, к которому вы обра-
титесь, получив исполнительный лист, воз-
буждает дело об исполнительном произ-
водстве и направляет документы должни-
ку, - говорит юрист Московского общества
защиты потребителей Сергей Хованов. -
Если тот не реагирует, судебный пристав
арестовывает счета должника, его имуще-
ство. Если счетов и имущества нет, то воз-
никают большие сложности с исполнением
судебного решения. Бывает, что, просудив-
шись год, потерпевший так и остается ни с
чем. Выносится постановление о невоз-
можности исполнения решения суда. Вот и
все... Я, например, не знаю ни одного слу-
чая, когда бы возбуждалось уголовное де-
ло по неисполнению решения суда. Так что
должникам можно спокойно бегать от су-
дебного пристава, прятать имущество за
подставных лиц - и жить спокойно. Многие
так и поступают».

Мне тут же вспомнился мой «фирмач» и
его невозмутимость. Я с грустью подумала
о том, что к следующей зиме нужно как ми-
нимум на пару размеров потолстеть и спо-
койно, без капризов, с первыми морозами
надеть свое мутоновое чудо...

Таисия ПОПОВА

НЕТВЕРДАЯ БУКВА ЗАКОНА
(Совсем не личная история)
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